



Jahresbericht 2009 **mitgedacht – feministische Perspektiven auf Politik, Wirtschaft** **und Gesellschaft**

Im Zentrum der Vereinsaktivitäten im Jahr 2009 stand die Arbeit am Schwerpunktthema 'Alt, arm, abgehakt – Frauen und Altersarmut' sowie die Begleitung der Entwicklungen für die Sozialpaktberichterstattung und die neu in Kraft getretene Behindertenrechtskonvention. Beides Menschenrechtskonventionen, die für Frauen von großer Bedeutung sein könnten. Die Behindertenrechtskonvention trat im Mai 2008 in Kraft, wurde von Deutschland im Dezember 2008 ratifiziert, die Konvention gilt seit Januar 2009. Außerdem gilt das Fakultativprotokoll zum Sozialpakt jetzt auch für Deutschland und es werden so individuelle Beschwerden bei der UN möglich, wenn Deutschland gegen wirtschaftliche, soziale und kulturelle Rechte verstoßen würde. Im März nahmen Vereinsmitglieder deswegen im Namen des Vereins an mehreren Seminaren und Workshops teil.

Am 27. und 28. März fand die Mitgliederversammlung des Vereins statt. Neben Vorstandswahlen, einer Schulung zur Vereinshomepage und der Weiterentwicklung der Corporate Identity (Briefpapier und Visitenkarten) wurde in einem inhaltlichen Workshop die Ausstellung der Organisation Help Age zum Thema 'Stille Heldinnen - Afrikas Großmütter im Kampf gegen HIV/Aids' in Berlin vorbereitet. Das Schwerpunktthema Altersarmut wurde bis zum Sommer 2010 verlängert.

Als Kooperationspartner für die Ausstellungsdurchführung hatte sich das Tansania Netzwerk Berlin im März mündlich bereit erklärt. Als Ausstellungsort wurde das Foyer der Humboldt Universität bevorzugt. Als Wunschtermin war der 12.-26. April 2010 festgelegt.

Im Verlauf des Jahres gab es jedoch unerwartet Probleme mit dem Tansania Netzwerk, das leider nicht zu einer verbindlichen Kooperation bewegt werden konnte. Finanzanträge für die Ausstellung wurden leider nicht genehmigt und so musste im Herbst 2009 das Projekt der Ausstellung abgesagt werden. Da einige Mitglieder nicht unerheblich viel Kraft in die Konzeption und Planung investiert hatten, wurde der Herbstworkshop mangels Anmeldungen abgesagt.

Die Webseite des Vereins wurde kontinuierlich ausgebaut und bedingt durch die Schulung konnten mehrere Mitglieder Inhalte aktualisieren und so auf interessante Termine und Veranstaltungen hinweisen.

Leider beendete ein Mitglied wegen eines Umzugs nach Genf ihre Mitgliedschaft.